

EL OMNIBUS,

periodico mercantil, industrial y literario.

Este periódico dá todos los jueves una hoja de anuncios como la presente, y ademas un pliego de novela los martes y los sábados.

Anuncios y comunicados á cuarto la linea.—Precios de suscripcion: en el despacho 3 rs. Llevado á las casas 3 y medio. Fuera de Cádiz 4 y medio.

Jueves 31 de julio de 1845.

VARIEDADES.

Comercio de la Inglaterra con la China.

El Globo ingles da los pormenores siguientes acerca del comercio de Inglaterra con la China en 1844.

«Hemos recibido documentos oficiales sobre el comercio que se ha hecho hasta fines de 1844 en los tres puertos de Canton, Amoy y Shanghai. Estos dos últimos han sido, como todos saben, abiertos al extranjero por primera vez, cuando se verificó el tratado. Parece, segun el informe del cónsul ingles en Canton, que el nuevo sistema de comercio produce muy buenos resultados, y que el comercio de este puerto, en 1844, ha sido mucha mas considerable que los otros años. Los tejidos de algodón en particular, y otros artículos de produccion inglesa han adquirido grande ensanche.

«El comercio de importacion durante el año ha ocupado 306 buques que hacen 142,099 toneladas. De este número 228 buques llevaban pabellon ingles, comprendiendo en ellos 22 de la India inglesa y de las colonias. De los 58 restantes, 37 eran anglo-americanos, 11 holandeses, y 10 de otras naciones. Resulta de aqui una proporcion entre el comercio ingles y el de otras naciones de un poco mas de 3 á 1.

«El comercio de exportacion durante el año ha ocupado á 296, de los cuales 228 eran ingleses. Puede formarse cualquiera una idea de la naturaleza de las importaciones del Reino-Unido de la Gran Bretaña, cuando se sepa su valor total aproximado en 7.860,676 duros; 4,722,836 por los algodones tejidos é hilados y 2.898,866 por las lanas, no dejando mas que 238,974 duros por los demas artículos. Las importaciones de algodón en rama y otros productos indios y orientales forman un total de 7.643,563 duros.

«El comercio del opio ha aumentado igualmente; pero como se hace por contrabando, hay que adivinarlo. Las importaciones del año pasado llegaron, segun dicen, hasta la enorme cantidad de 40,000 cajas, lo que representa un capital de cerca de 20 millones de duros.

Las exportaciones inglesas se distribuyen de este modo: á los puertos del Reino-Unido 15.000,400 duros; Indias inglesas, 2,100,000; á otros puntos, 400,000; total 17.900,000.

«Nuestras importaciones, como hemos dicho, han consistido en los artículos de algodón, lana y opio de la India. Nuestras exportaciones, como de costumbre, consistian en sedas crudas, té y cassia. De modo que cuanto hemos importado era casi todo fabricado, y cuanto hemos exportado era casi todo producto bruto. Nótese que el gobierno chino se ha aprovechado ya considerable-

mente de este cambio que se le ha impuesto. A pesar del reducido importe de los derechos, el comercio inglés en Canton solo ha producido el año pasado mucha mayor renta que la que se sacaba en otro tiempo de todo el comercio extranjero.

«Hanse concedido á los Estados Unidos nuevas facilidades comerciales que se han extendido hasta nosotros, conforme á la clausula relativa á este efecto en nuevo tratado.»

«Del comercio de Amoy y de Shanghai solo tenemos cuadros estadísticos. En el primero de estos dos puertos, las importaciones inglesas, durante el trimestre de noviembre de 1844, eran de 12 buques con 3,415 toneladas; las exportaciones de 11 buques con 3,070 toneladas. El comercio de importación de los demás países ha consistido en 7 buques con 100 toneladas, el de exportación en 7 buques; 1,473 toneladas. El valor de las importaciones británicas se valió en 63,933 libras esterlinas. El de los demás países en 17,726. Igual resultado en Shanghai.»

—En un artículo sobre las costumbres de la India se lee este siguiente rasgo heroico de valer.

Una hermosa y joven india, la princesa de Odeypour, Hamada Kishen-Kower, ha dado al morir un ejemplo sublime de la resignación natural en las mujeres de la India, siempre dispuestas á sacrificarse ante el cumplimiento de su deber. Habianse disputado su mano dos rajahs (soberano) y esta rivalidad de amor les habia llevado á la guerra. Era la princesa de una belleza tan pura y tan seductora que nadie se admiraba de que entrasen en combate para disfrutar semejante premio. Sin embargo, reconciliáronse los dos enemigos despues de una larga lucha, pero como no podian cederse la joven por quien habian peleado, convinieron en renunciar á ella los dos. Gimenteron su union casándose cada uno de ellos con la muger que mas le agradó. Pero no hubiera sido decoroso al honor de ninguno de ellos el que aquella princesa, cuya mano habian solicitado, fuese nunca la esposa de otro hombre: hela aqui condenada á un celibato eterno, contrario al orgullo de su propia familia, porque es una mancha en una familia de la India tener entre sus individuos alguna muger que no se

haya casado. En este concepto se decidió la muerte de la hermosa princesa. Esta no se indignó: al contrario, pensó que la decisión era natural y justa. Era necesario sacrificar su vida al reposo de sus infieles amantes y la gloria de su familia: nueva Ifigenia estaba pronto á morir con un sublime alegría que inspira el cumplimiento de un sagrado y supremo deber. Eligióse el veneno, como medio de terminar la existencia de la joven. Su hermana misma la presentó la bebida fatal. La princesa tomó la copa. Despues dirigió la última mirada sobre los risueños jardines del palacio donde todo respiraba la felicidad y la vida. Quizás, pensando entonces, á pesar suyo, en su juventud, en sus atractivos, en los homenajes que la habian rodeado y en la felicidad que un tiempo la fuera prometida, no pudo negar un recuerdo á su corazón y dijo con amargura: «¡Esta es la fiesta nupcial que me estaba reservada!» Tal fué su única queja: en seguida vació la copa y murió.

ANUNCIOS.

En el Asilo de Mendicidad, situado en el ex-convento de Capuchinos, se labra y vende toda clase de obra de **ESPARTERIA** á precios sumamente arreglados.

Los que gusten surtirse de este artefacto, ademas de gozar de la baja de precio contribuirán á la buena obra de sostener esta casa de Caridad.

Imprenta, librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica.

Galeria dramática Gaditana.

URGANDA LA DESCONOCIDA

drama de magia en cuatro actos, en pro-

sa y verso por don Francisco Sanchez del Arco.

CADA MOCHUELO A SU OLIVO, comedia en un acto en prosa por Fernin Salvochea.

Se admiten suscripciones á las obras siguientes.

FORTUNA VARIA

del

SOLDADO PINDARO.

Por don Gonzalo de Céspedes y Meneses. Nueva edicion de lujo adornada con dibujos por D. F. Lameyer, y grabados por su editor don Vicente Castelló.

Constará la obra de 24 á 30 entregas, y formará un volúmen de unas 400 páginas. No se pagará adelantado, y si solo en el acto de recibir las entregas, quedando al arbitrio de los señores suscritores el adelantar ó no.

Cada entrega constará de diez y seis páginas, adornada con grabados y una elegante cubierta.

Los suscritores á las obras del establecimiento: el Quevedo de lujo, Quevedo económico, Lazarillo de Tormes, Rinconete y Cortadillo y Siglo Pintoresco, disfrutarán la ventaja de medio real mas en cada entrega.

El precio de cada una será el de dos y medio á los suscritores de las obras del establecimiento.

Sainetes de don Juan del Castillo con un discurso sobre este jénero de composiciones por Adolfo de Castro

Famosos son los sainetes de Castillo, y en su bien merecida fama llevan muchos loores que cuantos pudiera rendirles nuestra pluma. En esta coleccion no solo irán El Gato, El soldado Fanfar-

ron, El fin del Pavo, El maestro de la tuna, La casa de vecindad de Cádiz y otros tan representados y aplaudidos, sino todos los que compuso aquel insigne gaditano: los cuales son cuarenta y dos. Además irá por apéndice su tragedia de Rómulo y Tasio y su unipersonal El Anibal. Esta edicion saldrá á luz con la vida de Castillo y con un discurso sobre los sainetes, escrito por don Adolfo de Castro.

La obra constará de 14 á 16 entregas de 96 páginas. Cada una contendrá tres sainetes, y su precio será el de 3 rs. vn.

LA PARODIA DEL JUDIO ERRANTE.

Jeremiada constitucional en diez partes, por Carlos Philipon y Luis Huart; adornada con 300 viñetas por Cam (de N....)

Cada entrega 5 rs.

LA CHINA abierta para todos. Nueva publicacion por Old Nick con preciosas láminas representando los usos y costumbres del pueblo chin, sus templos, habitaciones, bajeles y fábricas etc., para facilitar la inteligencia del testo. Igualmente acompañarán los retratos del emperador y de la emperatriz del celeste imperio.

Se ha dividido la obra en cuatro partes para la mejor distribucion de las materias que comprende.

1.^a Correspondencia de un médico ingles en que se dan curiosas nociones preliminares.

2.^a Viaje del estudiante Ping-si. Descripcion del imperio, costumbres, recursos é industrias.

3.^a Estudios de Siou-Isai. Historia, lejislacion y religiones.

4.^a El Fan-Kouei en Pe-King. El

emperador, el pueblo, la administracion, la última guerra con los ingleses, y la paz de Nan-King en que ha quedado la China-abierta.

La China abierta constará de 20 á 26 entregas, y cada una de estas de 16 páginas de impresion en 4.º y dos láminas: su precio tres reales.

EL RECREO Popular. Coleccion escogida, portátil y económica de las mejores y mas interesantes novelas y obras instructivas, originales y traducidas de los escritores mas nombrados en la república literaria.

Publicacion continua de cuatro hermosos tomos al mes en octavo pequeño de 212 á 260 páginas, con su linda cubierta de color orlada, que se repartirán á los suscritores en los dias 7, 15, 22 y último de cada mes.

JUANA, por Jorge Sand, 3 tomos, 20 reales.

EL ALTAR y el Teatro. Novela escrita en frances por Maximiliano Perrin, y traducida al castellano por don José Aguirre. Tres tomos, 20 reales.

Los señores suscritores á la Biblioteca Popular, pueden pasar á recoger el tomo tercero de la Revolucion Francesa por Mr. Thiers, y segundo de los Misterios de Paris.

EL DOMINGO. Lecturas piadosas y entretenidas. Periódico religioso pintoresco enteramente extraño á toda mira y tendencia política.

Este periódico sale todos los domingos del año. Consta de un pliego de hermosísimo papel é impresion y grabados. Precio al mes franco de porte 3 rs.: no se admite suscripcion por menos de un trimestre. Al año 36 reales.

Los suscritores por un año antes de 1.º de agosto tienen opcion á dos rifas en el año de MIL rs. cada una, la primera en diciembre próximo, y la segunda en junio.

GADIZ; 1845.—Imprenta, librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica, plaza de la Constitucion, núm. 11, á cargo de D. Vicente Caruana.

EL MENTOR DE LA INFANCIA.

PERIODICO DE LOS NIÑOS.

Por una Sociedad de Padres de familia.

Comprende. Cuadros de la historia sagrada, cuadros de la historia de España, anécdotas morales recreativas, fabulas inéditas originales, rasgos de los niños célebres, nociones de la historia natural y de geografía, con muchas láminas.

El tomo primero ha salido ya y contiene setenta y ocho láminas, encuadernado se vende á 35 reales.

Este periódico que cuenta ya un año de voga, continúa saliendo todos los domingos del año, y consta de 16 páginas de hermosa impresion en octavo marquilla prolongado, en excelente papel, con una elegante cubierta de papel de color con su portada, y llevan todos los números diversas láminas, grabadas espresamente por los mejores artistas de Francia y España.

Cada suscripcion dá derecho á una rifa anual de quinientos reales ó un magnifico juguete, á eleccion del agraciado por la suerte.

COLECCION

DE

NOVELAS GRANADINAS.

Los dos Huérfanos, por don Manuel Góngora, dos tomos 12 reales.

TEATRO DEL BALON.

Hoy jueves á beneficio den don José Martinez, bolero de la compañía, se ejecutará la comedia en tres actos y en verso, **EL CALDERERO DE S. GERMAN.**—Terminada la comedia, la señora Delicado, bailará. El Solo Ingles —Doña Elisa Valencia, cantará la graciosa jácara el Currillo.—Terminando con el divertido sainete, El jaleo de los mozos de la Viña en los ventorrillo de puerta de Tierra.—Y varias piezas de baile.

A las seis.